

## **Consulta popular, duro golpe a la confianza en la inversión en México: medios internacionales**

La irracional decisión por parte del Gobierno Federal mexicano, encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, de cancelar con una consulta popular la edificación de la planta cervecera de Constellation Brands en Mexicali, Baja California, fue noticia internacional negativa.

Medios tan influyentes y de referencia para líderes tomadores de decisiones a nivel mundial, como The Wall Street Journal, Reuters, AP, The Guardian, The New York Times, The Washington Post, Financial Times, El País, entre muchos otros, calificaron el hecho como un “duro golpe a la confianza en la inversión” en México.

“Una medida que corre el riesgo de socavar la inversión extranjera en México a medida que el país enfrenta una profunda crisis. contracción económica”, señaló el diario estadounidense The Wall Street Journal.

“El rechazo de la planta, que comenzó bajo el gobierno anterior como una de las mayores inversiones extranjeras de los últimos años, ha suscitado más preguntas sobre la fiabilidad de los acuerdos contractuales en México con López Obrador”, abundó la rigurosa y seria agencia británica Reuters.

“La votación sigue a la desaparición de un aeropuerto de la Ciudad de México de 13 mil millones de dólares, un proyecto parcialmente construido que López Obrador desechó en octubre de 2018 unas semanas antes de asumir el cargo. Ambas cancelaciones fueron el resultado de referéndums

que él había lanzado como ejercicios de control local. Ambos tuvieron bajas participaciones”, recordó e insistió Reuters.

“El voto mexicano en contra de los acuerdos de cervecería de Estados Unidos golpea la confianza empresarial”, dijo, por su parte, el rotativo británico Financial Times, que insistió que la decisión federal de cancelar la planta en Mexicali “se produce cuando la pandemia de coronavirus amenaza con recortar el gasto de capital en el próximo año”.

“La compañía que elabora cerveza Corona recibió otro golpe el lunes cuando el gobierno federal dijo que no permitiría su planta cervecera”, señaló en un despacho la importante agencia de noticias The Associated Press, mismo que reprodujeron medios como The New York Times o The Washington Post.

“Fue el último de una serie de proyectos controvertidos que el líder populista ha puesto en plebiscitos repentinos, que los críticos sostienen que están manipulados para inducir su resultado preferido. La votación, realizada en medio de la pandemia de coronavirus, llegó en un momento difícil para México, donde la economía se estancó y el peso se desplomó”, indicó el medio inglés The Guardian.

“Los inversores internacionales parecen asustados por la voluntad de López Obrador de solicitar votos anticipados en proyectos que ya están en construcción, como un nuevo aeropuerto en la Ciudad de México.”, abundó el diario europeo, al que se sumó el rotativo español El País, que indicó: “La incertidumbre ahora es total”.

Para rematar, Mother Jones publicación digital de izquierda en Estados Unidos, señaló que “el presidente más irresponsable del continente en este momento no es Donald Trump”, sino López Obrador, del cual “parece haber una desconexión entre los mensajes públicos del presidente y lo que está haciendo su administración”.

**X X X**